

## 平成25年度学校評価結果概要

【生徒に対する学校評価】	平成25年12月20日	回答率	98.3%
【保護者に対する学校評価】	平成26年1月8日	回答率	79.1%

### I 学校満足度

質問事項	肯定的評価	
	生徒	保護者
あなたは松江農林高校に進学してよかったと思いますか。	97.2%	97.3%
松江農林高校の教育活動に満足していますか。	91.0%	93.9%

生徒のほとんどが学校の教育活動に満足し、本校に進学してよかったと評価している。また、保護者も同様な評価で、学期満足度は高いといえる。このことは、出席率の高さや遅刻率の少なさにもつながっている。

### II 生徒一人一人のマナー・人権意識を高めることで、自他の人権を尊重しあう豊かな人間関係の形成の支援に努める。

質問事項	肯定的評価	
	生徒	保護者
教員や生徒同士の言葉や行為で不愉快な思いをする場面はなかった、又はないと思いますか。	69.9%	82.6%
悩みを抱えていたり相談したいことが生じたときに、学校は誠実な対応をしてくれる場になっていますか。	79.6%	88.4%

教員対生徒、生徒対生徒のいずれかの関係で不快な思いをした生徒が約3割、そう感じている保護者が約2割います。学校の様々な活動とおして望ましい人間関係を形成し、他人を思いやる心やマナーや道徳心を育む取組を進めていきます。携帯電話やインターネットなどの通信機器を用いて特定の人を誹謗中傷することが発生しており、情報モラルを含め人権意識や道徳性の向上を図っていくことが課題です。

質問事項	肯定的評価	
	生徒	保護者
服装・髪型のルールが守られ、挨拶がよく行われる明るくはつらつとした雰囲気のある学校だと思いますか。	79.5%	87.9%

ほとんどの生徒は服装・髪型のルールを守ることができています、また挨拶は外部から来られた方からは非常にいい評価を受けています。しかし、一部の生徒、特に女子生徒でスカートの短い生徒や髪型についてのルールが守れない生徒がいます。保護者の方からは、ピアスや茶髪等目に余る子を見かけますので、個別に指導を強化してほしいというご意見もあります。逆にスカートの丈が長すぎてみっともないというご意見もあります。

### III 自主的な学習習慣を身に付けることで、社会に通用できる学力の基礎を確立させるとともに、個に応じた進路指導を推進する。

質問事項	肯定的評価	
	生徒	保護者
わかりやすく興味・関心の高まる授業が行われていると感じていますか。	85.4%	86.8%
遅刻指導や始業時間厳守の取組はあなた自身の時間を守る習慣の確立に役立っていますか。	91.2%	96.0%

授業については概ねわかりやすい、興味・関心の高まる授業が行われているようです。特に専門教科の授業は実験・実習が多いことから高評価につながっていると思われます。基本的な生活習慣の確立に向けて時間を守る指導は継続して行っています。

質問事項	肯定的評価	
	生徒	保護者
授業公開や生徒による授業評価は、授業改善に効果的な取組になっていますか。	76.1%	82.9%
本年度はあなた自身、学習活動にしっかり取組、成長できたと思えますか。	87.1%	

生徒の4人に1人は教員が行う授業公開や授業評価が授業の改善につながっていないと感じているという結果です。ここが教員側の課題の一つです。

#### IV 保護者や関係団体との連携を強め、地域に開かれた信頼される学校づくりを推進する。

質問事項	肯定的評価	
	生徒	保護者
学校紹介のボランティア、又は社会活動としてのボランティア活動に積極的に取り組んでいますか。	46.8%	67.6%
学校の発信する情報がきちんと保護者に伝わり、活発なPTA活動ができていると思えますか。	77.9%	
学校の発信する情報がきちんと伝わり、保護者としてPTA活動等に積極的に関わろうと思えますか。		71.3%
収穫祭・ボランティア活動・地域イベント参加などの活動をとおして地域に貢献している学校だと思えますか。	95.8%	98.1%

ボランティア活動への参加、取組は今回の学校評価アンケートで最も評価の低かった項目です。今後どのように働きかけていくか等課題となるところです。

学校の地域貢献度は生徒保護者ともに高い結果となっています。

#### 保護者学校評価アンケート 自由記述

##### 【学校の運営、学校行事等についてのご意見】

- ・収穫祭に行かせていただきました。生徒さんたちの笑顔がとてもよく気持ちがよかったです。
- ・他校の保護者や地域の人から非常にいい学校と言ってもらえ、子どもが農林に進学して本当によかったと思う。
- ・収穫祭に初めて参加させていただきましたが、生徒の皆さんの明るい笑顔やあいさつ等に感心しました。
- ・公開授業は保護者の参加が少ない、役員が観ているくらい。1日に限定せずに1週間単位で設定すればどうですか。
- ・収穫祭は準備等大変だと思います。地域の人たちはとても楽しみにしていますので、小さくなることのないようこれからも頑張ってください。
- ・お世話になりありがとうございます。子どもも毎日楽しく過ごしているようで安心しています。
- ・収穫祭など子どもたちが活発に活動できる場があることは大変よいことだと思います。
- ・今年初めて収穫祭に参加しました。地域の方々がたくさん来られてびっくりしました。また、生徒たち一人一人が頑張っている姿がとてもよかったです。
- ・勉強以外の活動も充実していて満足しています。特に収穫祭等は本人も楽しそうに頑張っている姿を見ると松農で本当によかったと思います。
- ・地域貢献活動に参加し、意義深いものを感じた。農林高校へ子どもは楽しく通うことができおり、親もよい選択だったと思い満足している。
- ・収穫祭の有志発表等を保護者にも公開してほしいです。
- ・収穫祭に行ったのですがちょっと時間が遅くなっただけなのに、もう品物がどこもなくなっていました。せっかく楽しみに行ったのに何も買えないのはちょっと寂しいです。商品の出し方をもう少し考えて、早く行けない人も少しでも買えるように工夫してほしいです。

- ・ 下の子も農林に通わせたいくらい娘は高校生活を楽しみ、生き生きとしていました。座学だけでなく実習体験は身につくことも多く、農林高校らしく今後も続けてほしいと思います。収穫祭は地元住民としても楽しみにしています。
- ・ 3年生が収穫祭で模擬店に参加しないことに違和感を感じました。受験生ということもありますが最後の高校生活、楽しみの一つだと思います。3年生中心の収穫祭がいいのではと思いました。
- ・ 校長先生をはじめとし、教員の方が近づきやすくよい学校の雰囲気を作ってくさっていることに深く感謝しています。積極的に生徒に関わってくださりありがとうございます。

#### 【生徒指導関係についてのご意見】

- ・ 登下校時の交通ルールはとても悪いと思う。歩きの生徒は歩きスマホや信号無視が目立つ。服装については、男子はいいと思うが、高学年？女子のスカートの丈の短さはもっと指導すべき。他校はかなり遠くから登校指導をしているが、農林はごくたまにファミマ付近で見かけるような気がする。大変だとは思いますが、世間に恥ずかしくないような服装並びに社会のマナーを指導していただきたい。もちろん家庭においてもしないとイケないと思っている。
- ・ 学校は通学路の安全を考えておられるのでしょうか。バイパスの側道など街頭もないところを通り、草は生い茂り、あんな危険なところをとおって通っております。市役所にも個人的に言いましたが学校を通してほしいといわれました。まず第一に考えるのは子どもたちの安全の事だと思います。
- ・ 先生の目の届かない範囲で言葉によるいじめがあるのではないのでしょうか。
- ・ 学校に行くときまずどの先生も気持ちいい挨拶をしてくさり、生徒への見本となっていると思います。服装・髪型についてルールの守れない一部の生徒に対し、学校も指導しておられると思いますが、ピアスや茶髪、目に余る子を見かけます。ご指導大変かと思いますが、今一度個別に指導を強化していただけたらと思います。
- ・ 部活指導でゆきすぎた厳しさや、パワハラなどが無いのでしょうか。声が上げにくい場合もあると思います。我が子はスクールライフを楽しめているようです。クラスの雰囲気もとてもよいようです。
- ・ 入学式の時に校長先生が服装・髪型のルールについて厳しく言われていましたが、実際には校長先生からは指導されていないと聞いています。スカート丈が短い子、髪を染めている子、ピアスをしている子をよく見かけます。
- ・ 毎年総会時に役員の方が挨拶がすばらしいと発言されるのを聞きます。一部の生徒はそのような行動をしているとは思いますが、先日の講演会（長谷川氏）の生徒の態度、教員の指導は残念に思える状況でした。講師の方の発言にも注意喚起が伺え恥ずかしかったです。やはり、生徒レベルを考えさせられました。この環境では自身の向上も期待できないようです。
- ・ 服装に関してはスカートの丈については規定が長すぎて昔のおばさんみたいで逆にみっともないです。時代に合った方が反抗する子どもたちもいなくなるのではないですか。あの長さは私でも履きたくないです。中途半端に長すぎます。子どもたちがかわいそう。観ていてもおばちゃんだな-とすごく感じます。今は平成です。学校の中だけで長くして、外で短くするくらいならもう少し短くすべきだと思います。学校側のよく見られたい... しか感じられない。子どもたちの事を考えて丈を決めたとは思えない。ど一見てもおばちゃん丈でみっともないです。書く人がいないと伝わらないと思い書きました。
- ・ 自転車置き場が暗いのではないか、といつも気になっています。

#### 【部活動についてのご意見】

- ・ 昔からの伝統も大切なことだと思います。しかし「何があろうとも先輩が帰るまでは帰れない」というのはもう古いと思います。帰宅時間が遅すぎます、再度改善をよろしくお願いします。
- ・ 部活についてですが、どこの部活でもどこの学校も同様に思いますが、冬季は日が暮れるのも早いです。遅くなる時は前もって知らせてほしいです。とても心配します。

- ・担任の先生とはいいのですが、部活の顧問の先生のごことはあまりいい話を聞きません。少し不安です。
- ・担任や学科の先生とはコミュニケーションがある程度とれていると思うが、部活動の方ではとれていないと思う。とれば楽しむことができると思うのだが。
- ・部活では顧問の先生によりがらりと雰囲気が変わってしまうので、正直よく分からないという方がいいのかもしれない。

#### 【授業についてのご意見】

- ・授業中騒いでいる生徒の指導を積極的に行ってほしい。まじめに授業を受けている生徒の妨げになります。
- ・先生によっては分かりにくい授業があるみたいで、テスト前の自己勉強に困っていることがあります。
- ・授業公開時と普通授業の時の教え方の違いがあると聞いています。
- ・授業がわかりにくくて質問しても聞きたいことの的を得ていないし、字が読み取れない。独学状態なので来年は担当を代えてもらいたい。
- ・一般教科の授業は分かりやすく教えていただいているのでしょうか。
- ・子どもは学校生活や部活動を主体とした生活を送り、毎日充実しているようですが、成績が下がっていくのが気になります。家庭での学習は試験（中間・期末）前しかしませんし、間で小テストがあるのかも分かりませんが、点が悪い生徒に対して、もう少し厳しくしていただけたらとも思います。
- ・授業がわかりにくい先生がいるらしいのでしっかり研修をしてほしい。
- ・農林高校なのにもっと物を作ることを積極的にさせてほしい。せっかくの実業高校なのに、野菜作り、その他の作業に子どもたちが魅力を持って行動ができる授業内容的な部分があるといいかと感じました。
- ・英語教育にもっと力を入れてほしい。
- ・ほとんどの先生方が生徒たちのために授業を工夫したりされますが、一部の先生で授業の準備・内容がいい加減なことがあると聞いています。抜き打ちでも授業を見ていただき、生徒たちがやる気になれるよう先生のご指導をお願いしたいです。先生方からでもそういう情報の聞き取りをされてはいかがでしょうか。先生方が生徒たちのために一生懸命指導していただくのはうれしい限りです。ありがとうございました。
- ・進路が決まってからの校外学習は必要ない。
- ・生徒が明るく、健康的でとてもよい学校です。学力レベルが上がるともっとよい学校になると思います。

#### 【学校の情報発信について】

- ・もっとホームページを更新してほしい。
- ・ホームページみてますけど部活動の情報がなく、とても残念です。
- ・以前に比べホームページの更新がされていてうれしいです。校長先生のお話を楽しみにしています。
- ・学校のホームページで部活動の写真が最近のものではないものもあります。できれば最新情報（写真も）をお願いしたいです。試合（大会）結果なども・・・
- ・保護者向けのメール配信があれば、学校の行事等の情報がわかりやすかったと思います。

#### 【その他】

- ・適合度のところに「わからない」を入れてほしい。分からなくて答えられない設問もある。
- ・高校入学してすぐに将来の進路希望を聞かれてもすぐには決められないと思います。
- ・担任の先生がとてもいい先生でよかったです。農林に入れたことに感謝しております。すてきな学校です。

- なかなか仕事が忙しく、公開授業など参加できないため子どもの声だけで記入したので、判断に困る回答もあり子どものいうことで素直に感じたことを記入させていただきました。
- うちが姉妹揃って農林高校です。とても合っている学校だと思います。
- 安心して通わせてもらっています。
- 学食を再開してほしい。
- あとわずかな高校生活となりましたが、我が子が成長できた3年間でした。部活、クラスの仲間にもよい出会いがあり充実した3年間を過ごせたことでしょう。ありがとうございました。楽しかった収穫祭には出かけたいです。
- とてもよい学校だと思います。
- キムチが昔と比べ味が落ちたように感じます。美味しいキムチが食べたいです。
- 本当に子どもに合った学校だったと思います。とても楽しく学習、部活に取り組みました。ありがとうございました。
- 3年間お世話になりました。子どもも楽しく学校生活を終えられそうです。
- 先生方が進路指導にとっても熱心に取り組んでおられ、とても感謝しています。